

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan Pembahasan Penelitian maka diperoleh beberapa Kesimpulan sebagai berikut :

a. Prosedur Pelaksanaan Program Keluarga Harapan

Prosedur Pelaksanaan program Keluarga Harapan di Kecamatan Garoga terdiri dari beberapa tahapan yaitu Penentuan Rumah Tangga Sasaran, validasi data peserta Program Keluarga Harapan, penyaluran bantuan Program Keluarga Harapan. Langkah-langkah tersebut sudah terlaksana dengan baik dan semestinyadi Kecamatan Garoga sesuai dengan peraturan yang ditetapkan oleh pemerintah walaupun masih ada beberapa variabel yang perlu untuk diperbaiki yaitu penentuan Rumah Tangga Sasaran. Peserta Program Keluarga Harapan, koordinator, Pendamping, Fasilitas Pendidikan, Fasilitas Kesehatan mendukung terhadap prosedur Program Keluarga Harapan di Kecamatan Garoga. Yang pada akhirnya mendukung Keefektivan Pelaksanaan Program Keluarga Harapan di Kecamatan Garoga.

b. Keefektivan Pelaksanaan Program Keluarga Harapan dalam bidang pendidikan di Kecamatan Garoga. Bahwa pendidikan anak SD,SMP, dan SMA di Kecamatan Garoga bahwasanya bantuan yang diberikan tidak cukup, hanya bisa mengatasi untuk pembiayaan Pendidikan anak saja, bantuan pendidikan ini dilihat

dengan Kriteria Kehadiran, Kerapian, dan keadaan Perlengkapan anak di satuan pendidikan dan dapat mengubah pandangan sikap kearah yang lebih baik, penanggulangan kemiskinan yang semakin baik, pola pikir anak maupun orangtua semakin baik dengan harapan munculnya sumber daya berkualitas kedepannya.

- c. Keefektivan Pelaksanaan Program Keluarga Harapan dalam bidang kesehatan di Kecamatan Garoga. Pelayanan yang diberikan dengan adanya bantuan Program Keluarga Harapan tersebut sudah semakin baik, dapat dilihat dalam pelayanan kesehatan ibu hamil, ibu melahirkan dan kesehatan anak maupun lansia sudah terpenuhi dengan semestinya. Pelayanan yang diberikan sudah maksimal, hanya saja kesadaran diri peserta yang perlu ditingkatkan akan pentingnya kesehatan . Hal tersebut telah mendukung peningkatan pertumbuhan anak dan kesehatan ibu Sehingga mampu mencapai tujuan program dengan pola hidup sehat dan sejahteta.

## **B. Saran**

Sesuai dengan kesimpulan yang telah di uraikan di atas , maka memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Penetapan Rumah Tangga Sasaran perlu untuk dilakukan perbaikan karena melihat keadaan dilapangan adanya sebagian peserta yang tidak seharusnya lagi untuk menerima bantuan. Alangkah lebih baiknya setiap tahun perlu untuk dilakukan pembaruan data dengan melihat secara betul-betul bagaimana keadaan keluarga Peserta. Supaya bantuan yang diberikan oleh

pemerintah benar-benar di terima oleh orang yang membutuhkan. Dengan demikian rantai kemiskinan tentu akan menurun dan dapat diberantas.

2. Dana yang disalurkan kepada peserta dipantau oleh pendamping supaya kegunaannya sesuai dengan harapan pemerintah. Di satu sisi penulis sudah mendukung pemerintah dengan mengubah sistem penyaluran bantuan dari tunai menjadi non tunai sehingga pencairannya lebih mudah. Tetapi untuk penggunaan dananya perlu untuk dipantau secara betul-betul.
3. Program Keluarga Harapan dalam bidang pendidikan sudah bagus. Tetapi masih perlu lagi di tingkatkan dan diperhatikan terutama untuk pendidikan sekolah SMA. Sehingga nantinya benar-benar bermanfaat pada anak SMA dan kebutuhan Sekolah benar-benar terbantu. Dan dengan adanya bantuan tersebut sudah selayaknya peserta berterimakasih dan lebih memotivasi anaknya supaya lebih bagus lagi sekolah dan tujuan dari Program Keluarga Harapan tersebut dapat tercapai.
4. Program Keluarga Harapan dalam bidang Kesehatan. Kesehatan ibu, anak dan lansia pada umumnya sudah terlaksana dengan baik. Namun masih ada sebagian peserta yang tidak sepenuhnya mengikuti kehadiran dalam pemeriksaan. Maka tugas pendamping adalah sebagai pendamping dan pengingat supaya kesehatan anak dan ibu peserta benar-benar terjaga. Dan tujuan program tercapai.